

**Acta Sesión Ordinaria N°02**  
**Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil**

En Cabrero, a 06 de mayo de 2013 y siendo las 18.10 horas, se reúne el Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil, en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, bajo la presidencia del Alcalde Titular don Mario Gierke Quevedo, actúa como Secretaria del Consejo, la Secretaria Municipal Sofía Reyes Pilser, con la asistencia de los Consejeros:

1.	Señor	Luis Vega Martínez	Organizaciones Territoriales
2.	Señora	Rosa Fonseca Escobar	Organizaciones Territoriales
3.	Señora	Basilia Cid Cid	Organizaciones Territoriales
4.	Señor	Saúl Quezada Palma	Organizaciones Funcionales
5.	Señora	Rossana Carrillo Dellarossa	Organizaciones Funcionales
6.	Señora	Ana María Cisternas	Organizaciones Funcionales
7.	Señora	Hilvania Gutiérrez Núñez	Organizaciones de Interés Público
8.	Señor	Ernesto Quichiyao Barría	Organizaciones de Interés Público
9.	Señor	Rudiberto Troncoso Villegas	Organización Actividad Relevante
10.	Señor	Juan San Martín Meléndez	Organización Actividad Relevante

**Nota:** Se encuentran ausentes consejeros Antonio Figueroa Gómez y Carlos Ducommun Saba quien justificó su inasistencia.

**TABLA:**

1. Aprobación Acta Ordinaria N°01
2. Informe Señor Alcalde
3. Análisis y comentarios de actividades Municipales: Semanas Veraniegas, Fiesta del Conejo, III Fiesta Costumbrista La Cruz de Mayo, etc.
4. Puntos Varios

**1. Aprobación Acta Ordinaria N°01.**

**Consejero San Martín**(Pág. 3) señala que tiene una observación de la votación para elegir al Vice-presidente, habían doce consejeros y ahí aparecen diez y en el recuento total quedó seis votos contra cuatro y estaban los doce. **Cons. Troncoso** agrega que la votación fue de 7 contra 5 votos a favor de Consejero Ducommun.

**Consejero Quezada** (Pág. 3) señala que donde él dice que "...representa al Centro Cultural y Folclore Voces de Cabrero", se omitió la palabra Conjunto, debe decir: "...representa al Centro Cultural y **Conjunto** Folclore Voces de Cabrero".-

**Consejero Troncoso** señala que hay un error, pero es de él dijo que por tercera vez era consejero y es cuarta vez que es integrante del Consejo y el último error es que aparece que la Sesión se inicia la sesión a las 18:10 horas y se termina la sesión a las 18:00 horas y la hora de término fue a las 19.00 horas.

El Acta Ordinaria N°01 es aprobada por la unanimidad de los Señores Consejeros, con las observaciones señaladas.

**2. Informe Señor Alcalde.**

- ✓ **El día 18 de enero producto de los daños sociales y pérdidas económicas que provocaron los incendios en distintos sectores rurales de Cabrero durante 2012, se constituyó la primera mesa intersectorial de la comuna de Cabrero,** para la prevención de este tipo de siniestros y así contribuir a la disminución de daños en viviendas, la muerte de animales y pérdidas económicas en familias rurales.
- ✓ **Del 19 al 27 de enero se llevó a cabo la Semana Cabrerina,** 9 días de actividades, entre las que tuvieron: Trilla, Rodeo, competencia de Automovilismo, Festival de la Voz, competencias por alianza, etc.
- ✓ **Jueves 31 de enero con la presencia del Senador Alejandro Navarro, el Seremi de Vivienda, Rodrigo Saavedra y del Concejo Municipal de Cabrero se hizo entrega oficial de sus casas a las 150 familias que componen el Comité Bicentenario II,** tras años de espera y gracias a la gestión de esta administración se pudo apresurar el proceso en su etapa final.
- ✓ **Se firmó Convenio continuidad Programa Mujer Trabajadora y Jefa de Hogar de SERNAM** que cuenta con un total de 164 mujeres y que tiene como finalidad dejarlas insertas en el mundo laboral. Esta es una política pública que se aplica a lo largo de todo el país y que en Cabrero ha tenido un muy buen resultado.
- ✓ **El martes 5 de febrero sostuvo una reunión con representantes de la Sociedad Concesionaria Valles del Biobío, la empresa constructora SACYR Chile y el Ministerio de Obras Públicas, encargados de la**

**construcción de la nueva autopista Concepción - Cabrero** y que se extenderá hasta la localidad de Cholguán. Manifestó su preocupación por el peaje en el sector Puentes Negros el cual por su ubicación iría en desmedro del desarrollo del sector y de los propios vecinos. Presentó su inquietud por contar con una ruta con los mayores estándares de seguridad, accesos hacia Cabrero y también hacia Monte Águila, ya que de esta forma el mejoramiento vial implicaría un mayor desarrollo para la ciudad.

- ✓ **En etapa de estudio se encuentra una de las principales intervenciones urbanas de Cabrero, se trata de la primera Ciclovía de la ciudad que se extenderá hasta la localidad de Monte Águila con una extensión de 7 kilómetros.** El proyecto debería comenzar este mes viendo la factibilidad de llevarlo a presupuesto, la inversión es alrededor a los 800 millones de pesos lo que significará una excelente alternativa para aquellos vecinos que se desplazan hacia sus trabajos o establecimientos educacionales en bicicleta.
- ✓ **Entre el 12 y 18 de febrero en el Centro de Salud Familiar de Cabrero se aplicó el nuevo examen endoscópico y que permitió terminar con una lista de espera de 400 personas que requerían de esta atención.** Adjudicada a nivel provincial sólo por la comuna de Cabrero por un monto de 15 millones de pesos a través del Servicio de Salud Biobío.
- ✓ Se amplió el servicio de transporte escolar para trasladar a los alumnos a sus establecimientos. El año pasado eran 21 sectores y este año se aumentaron a 25. Se sumó Escuela Quinel, El Manzano, Los Leones-Aguas Negras-Media Luna y Quinel-Chanchal-Los Caulles.
- ✓ **Se han firmado a la fecha diversos convenios en el área de la Salud para la realización de exámenes,** además de procedimientos quirúrgicos de baja complejidad, esto por una inversión cercana a los 250 millones de pesos.
- ✓ **Gracias a la gestión de esta administración se adjudicó el programa 4/7 de Sernam, Servicio Nacional de la Mujer, para la Escuela Alto Cabrero en beneficio de 50 niños de madres trabajadoras y jefas de hogar,** lo que significa que mientras ellas trabajan, las parvularias y asistentes sociales se van a encargar de sus hijos.
- ✓ **El 25 de febrero de 2013 se realizó la Inauguración Cuartel 3ª Compañía de Bomberos de Monte Águila,** un gran avance para la Tercera Compañía de Bomberos de Monte Águila, estructura de 419 metros de albañilería reforzada, que significó una inversión de 240 millones de pesos financiado por el Gobierno Regional.
- ✓ **Se hizo entrega de la implementación restante correspondiente al 2% FNDR de Deporte:** - Adultos mayores del Progreso, Monte Águila y la Unión Comunal del Adulto Mayor: buzos deportivos y balones de goma; - El Club Fénix: 10 balones de Basquetbol; - El Club Deportivo Cabrero: 12 balones y un set de cono lenteja o cono plato.
- ✓ **Se dio inicio con tiempo a la Operación Invierno,** limpiando los canales de aguas lluvias, acequias y sumideros para evitar desagradables inundaciones durante la época más lluviosa del año.
- ✓ **Nuevos convenios firmados en Salud,** se destaca la atención de otorrino en donde existe una lista de espera de más de 200 personas; Convenio Imágenes Diagnósticas se adquirieron 1.077 mamografías que beneficiará a mujeres mayores de 35 años en situación de riesgo; Convenio para realizar 360 exámenes eco – abdominales; Convenio para realizar 400 ecografías mamarias.
- ✓ **La comuna logró hacer saneamiento de alcantarillado en Posta de Chillancito** y se solicitó recursos al Servicio de Salud para poder realizar este procedimiento en las postas de Charrúa, Colicheu y Quinel.
- ✓ **El día 6 de marzo, en las escuelas Enrique Zañartu Prieto, Alto Cabrero, Orlando Vera Villarroel, Salto del Laja y Charrúa, se hizo entrega de un set de útiles escolares a cada alumno y alumna.** Dicho beneficio fue entregado a la totalidad de estudiantes de escuelas municipalizadas de la comuna.
- ✓ **El día 8 de marzo, se realizó ceremonia de inicio de estudio de Actualización del Plan de Desarrollo Comunal de Cabrero, PLADECO.** Tras dicha jornada se comenzaron a realizar talleres con representantes de organizaciones funcionales y territoriales, funcionarios municipales y representantes de la comunidad, los que han sido todo un éxito y de gran ayuda al trabajo realizado por la consultora Bacovic y Balic.
- ✓ **El 8 de marzo se celebró el Día Internacional de la Mujer.** La Actividad contó con la presencia de mujeres de diversos sectores de la comuna quienes disfrutaron de la presentación estelar del Doble de Camilo Sesto.
- ✓ **Por parte de la Dirección de Tránsito se instalaron más de 30 señalética con el nombre de la calles en la localidad de Charrúa,** proyecto ejecutado con recursos municipales.
- ✓ **El 21 de marzo se realizó la inauguración del Taller de Construcciones Metálicas del Liceo A-71.** Un proyecto cuya inversión alcanzó los \$75.686.867, financiado con fondos del Departamento de Educación, cuya construcción de 200,97 metros cuadrados fue realizada por mano de obra municipal.
- ✓ **El 25 de marzo se dio inicio a la construcción de veredas en el sector El Progreso.** La Empresa Constructora Electromecánica Chillán Ltda. comenzó con los trabajos que deben estar finalizados en un plazo de 66 días corridos. Una inversión cercana a los 50 millones de pesos y que contempla 800 metros lineales de veredas.
- ✓ **El lunes 25 de marzo se realizó el lanzamiento de dos importantes proyectos para Cabrero. Se trata de "Cabrero Previene en la Escuela" que pretende intervenir en adolescentes de establecimientos educacionales vulnerables de la comuna con el fin de establecer un programa de prevención de consumo de drogas, y "Cabrero: Centro Más Seguro" que busca generar un programa de vigilancia con el fin de disminuir la sensación de inseguridad de los vecinos y locatarios del sector centro de la comuna.**

- ✓ **Los vecinos de los comités Villa Primavera II y Villa San Marcos II recibieron la aprobación de sus proyectos de ampliación.** Veintiocho serán las familias favorecidas del Comité Villa Primavera II, obras que ya se comenzaron a ejecutar y 32 las familias beneficiarias del comité Villa San Marcos II.
- ✓ **La Dirección de Tránsito comenzó, este jueves 11 de abril, una nueva etapa en el proceso de obtención de licencias de conducir clase B y C. Ahora con nueva tecnología se realizaron los tres primeros exámenes teóricos aplicados con el nuevo sistema.** Ocho equipos computacionales, los cuales fueron adquiridos con recursos municipales y cuya suma alcanzó los 4 millones 500 mil pesos, permitiendo cumplir con los requisitos para aplicar la nueva prueba basada en el libro del nuevo conductor.
- ✓ **El jueves 11 de abril el edificio municipal amaneció con daños causados por unas piedras lanzadas desde el exterior a las dependencias municipales durante la madrugada.** Desconocidos rompieron los vidrios de tres oficinas ubicadas en uno de los costados, por lo que durante la mañana Carabineros se hizo presente en el lugar.
- ✓ **El día 13 de abril se dio el vamos al trabajo anual de los talleres laborales de la comuna fue el objetivo de la entretenida mateada organizada por el Municipio el pasado sábado 13 de abril.** Una tarde en la que se compartió con las más de 200 mujeres, provenientes de diversos sectores de la comuna, que se agolparon al Gimnasio Polideportivo de Cabrero para compartir con sus pares y disfrutar de un grupo musical de la comuna que las hizo bailar y cantar con mucho entusiasmo.
- ✓ **El día 13 y 14 de abril con la presencia de colleras provenientes de todo el país se realizó el Rodeo Institucional de Carabineros, organizado en el marco del 86º Aniversario de Carabineros de Chile, por el Club de Huasos y Rodeo de Carabineros.** La medialuna de Cabrero fue el escenario de esta fiesta criolla que reúne a miembros de la institución, activos o en situación de retiro, en torno a una actividad de convivencia y camaradería.
- ✓ **El día 25 de abril se realizó la Ceremonia de entrega de 45 Títulos de Dominio a familias de distintos sectores de la comuna, quienes recibieron los documentos que acreditan la propiedad de los inmuebles en donde habitan, lo cual les permitirá acceder a muchos beneficios del Estado,** como por ejemplo el subsidio de vivienda que otorga el SERVIU. Emoción se expresaba en el rostro de todos los beneficiados, quienes concretan un anhelo de año.
- ✓ **Los días 4 y 5 de mayo miles de personas disfrutaron de la Cruz de Mayo; procesión, artistas, stand productivo, cocinerías y amasanderías dieron vida a una tradicional festividad en el galpón multieventos de Monte Águila.**

Sr. Pdte. da por finalizado su informe.

### 3. Análisis y comentarios de actividades Municipales: Semanas Veraniegas, Fiesta del Conejo, III Fiesta Costumbrista La Cruz de Mayo, etc.

- ✓ **Sr. Pdte.** señala que estas actividades se realizan todos los años, comenzaron con la Semana Cabrerina, posteriormente con el Encuentro Folclórico del Salto del Laja y finalmente la Semana Monteaguilina, fueron todo un éxito las fiestas veraniegas. En enero en el sector de Lomas de Angol se realizó la trilla, fue una actividad única, pretenden el próximo año que esta fiesta sea organizada por el municipio porque hasta hoy es organizada por el Club de Huasos, a ellos le cuesta sacar adelante esta actividad y si no estuviera el municipio entregando el apoyo no la podrían realizar, entonces si el municipio se hace cargo de esta fiesta hay que invertir en comprar por ejemplo una carpa, así ganan todos y se puede ir y disfrutar con la familia, además de hacerle bien al sector rural porque se crea un espacio para ellos, estas fiestas son obviamente para ellos, para las cocinerías, amasanderías, que no se pierdan las tradiciones. Lo mismo sucede con la Fiesta del Conejo, cree que el 60% de la Fiesta del Conejo fue realizada por el municipio, obviamente es mérito de los dirigentes del sector, si ellos no exigieran esta fiesta no se llevaría a cabo, esta vez se les apoyó mucho de parte del municipio en muchas cosas; llegó mucha gente, esta actividad se realiza en la cancha de Chillancito, el lugar está súper lindo y agradable. **Consejera Cid** señala que a la semana Cabrerina asistió casi todos los días y la encontró espectacular; a la festividad de La Trilla ha ido los dos años que se ha realizado, para ella era novedad porque ha estado en el campo, pero no había visto trillar, lo había visto con máquina no a caballo, es una novedad para las personas porque a veces no sabe el trabajo que hay detrás, a la Fiesta del Conejo no asistió por lo que no puede opinar; la Cruz de Mayo encontró todo muy bonita, conjuntos Folclóricos muy buenos en su opinión fue excelente. **Consejero Troncoso** señala que es importante que el municipio siga apoyando estas actividades tradicionales porque cree que hay una gran cantidad de público que tiene interés en participar, asiste gente de Concepción y de otros lugares, cree que es importante que el municipio esté apoyando e incentivando este tipo de actividades, indudablemente todo el comercio se ve favorecido con estas actividades, sobretodo los pequeños agricultores o pequeños productores de cocinerías o productos del lugar, aplaude la iniciativa y espera que Sr. Pdte. siga apoyando esta actividad. **Consejero Vega** felicita a Sr. Pdte. y al personal municipal porque tuvo la posibilidad de ir a la Cruz de Mayo y cree que se sacaron más que un siete porque estuvieron codo a codo trabajando los dos días de la actividad.

Sr. Pdte. Agradece las opiniones y da por concluido el tema.

#### 4. Puntos Varios.

- ✓ **Consejera Cisterna** señala que ellos en su sector están pasando una crisis grande, no tiene locomoción en el sector Los Caulles para venir a Cabrero ni para devolverse, el bus que había ya no funciona, pusieron un furgón para los escolares, pero el furgón no traslada a los niños del Colegio San José y los niños del Colegio San José y los adultos quedan sin locomoción; agrega que el taxi cobra entre \$3.000 y \$3.500 para trasladarlos a Los Caulles, ida y vuelta son \$7.000.-dinero que todos los días no se tiene, cuando tienen que hacer diligencias no los tienen, no sabe qué va a pasar, si va haber solución con respecto al bus, pero para ellos les urge, es prioridad. **Sr. Pdte.** responde que es un tema que han venido conversando porque en el sector efectivamente había un bus, pero hubieron muchos reclamos de parte de los apoderados. **Consejera Cisterna** indica que era porque los apoderados querían un furgón escolar para el traslado de los niños, los reclamos que se hicieron no era tan ciertos, mientras ella fue presidenta de la junta de vecinos, en ese entonces hubo reclamos porque el papá del joven que conduce el bus de recorrido Los Caulles manejaba con trago, él era el problema. **Sr. Pdte.** agrega que los reclamos que tuvieron de parte de los vecinos eran que el chofer no manejaba en buenas condiciones y que el bus en invierno se goteaba completo, que los niños llegaban incluso mojados al colegio, a lo mejor no era tan así, desconoce la situación, pero el Departamento de Educación hizo los esfuerzos y compraron un furgón y lo enviaron a otros sectores y colocaron un bus para Los Caulles, pero tenía entendido que el bus particular hace tiempo había dejado el recorrido. **Consejera Cisterna** señala que al chofer del bus el municipio le pagaba por los estudiantes de enseñanza media, entonces se podía financiar, pero ahora vienen a veces cinco o seis personas en el bus, porque el resto hacen dedo, los trae la gente del sector que tiene vehículos, por lo que el bus particular no se alcanzaba a abastecer ni para el petróleo, por lo que el dueño optó venir solo los días jueves, porque es día de Feria Libre y ahí viaja harta gente, entonces se ha creado un problema, el furgón escolar no trae a los alumnos del Colegio San José y ellos igual son escolares. **Sr. Pdte.** responde que es un tema que le ha tocado lidiar cuando hablan de un Colegio particular subvencionado, el Estado entrega subvención a los colegios, si un padre tiene un hijo en el Colegio San José, el colegio debe trasladar a ese niño porque por cada alumno reciben ingresos, el bus podría traer a los niños del San José, pero ni Dios lo quiera pasara un accidente y viniera un alumno que no es municipal, tendrían problemas, agrega que el Colegio San José tiene que velar por mantener a sus alumnos y hacerse cargo de su traslado. **Consejera Cisterna** señala que años atrás cuando estaban haciendo los trámites para un furgón para ese sector, el Cura dijo que él no ponía un peso por la sencilla razón que no le llegaba subvención, ella le creyó cuando dijo que no llegaba subvención para los niños, él dijo que de dónde iba a sacar plata, ella incluso se molestó y le dijo que ellos lo único que tienen es plata y porqué no podían pagar la movilización para los estudiantes. **Sr. Pdte.** señala que por alumno matriculado el gobierno entrega una subvención y el colegio debe administrar esos dineros para que el alumno este cómodo en infraestructura, con buen equipamiento, cada establecimiento ve como administra sus recursos, el municipio por todas las matrículas que tienen en la comuna tienen que ver cómo administran para que los alumnos se sientan contentos y uno de ellos es el traslado que se le entrega, de 21 sector han aumentado a 25 sectores donde los alumnos son trasladados, han aumentado para tener a todos conectados con los establecimientos. **Consejera Cisternas** agrega que por lo menos poner un bus para trasladar a los alumnos y ahí puedan viajar también los niños del colegio particular. **Sr. Pdte.** señala que están en conversación con el bus particular para que los apoye con el recorrido de la demás gente; el problema es que mucha gente hace dedo y por muy pocas personas para él no es rentable. **Consejero Vega** agrega que en el fondo ellos mismos están matando el recorrido, porque del momento que hacen dedo no utilizan lo que es la locomoción colectiva. **Sr. Pdte.** señala que van a ver qué resultados ha tenido la conversación con el señor del bus particular.
- ✓ **Consejera Cisterna** señala que los árboles que salen a la orilla del camino hacia Los Caulles van cerrando el camino y no se ven las señalizaciones de tránsito, sabe que el camino principal le corresponde a Vialidad y los interiores le corresponden a los dueños, pero como muchos han muerto o están muy viejitos, no pueden hacer ese trabajo, solicita que se pueda ver.
- ✓ **Consejero Vega** quiere retomar el tema del peaje del sector de Puentes Negros se lo ha manifestado en una reunión que tuvieron y le parece que están muy lejos de llegar a conversar con la Concesionaria o con el Inspector Fiscal, por lo menos él no ha tenido conversaciones con la Concesionaria, no sabe las intenciones que tienen por ellos en el sector, siguen trabajando y avanzando; consulta por la reunión que se solicitó que se hiciera esta semana. **Sr. Pdte.** responde que están esquivos, no sabe qué pretenden con esa actitud, pero esta semana va a viajar a Concepción para pedir respuesta, agrega que no se puede responsabilizar a esta administración porque el proyecto tiene muchos años, en su momento debió existir el diálogo de la autoridad con las personas, porque una vez que está aprobado el proyecto que es de una inversión tremenda, no hablan de millones de pesos sino de dólares, es muy poco lo que se puede hacer. **Consejero Vega** agrega que sabe que hay hartos dólares, pero a lo que va es que no sabe cuál es la negativa de la empresa que no se acerca, porque en un momento estuvieron ajenos a conversar hasta con el Alcalde, tampoco querían conversar con el Municipio, le parece que como Sr. Pdte. es la autoridad de la comuna, por lo tanto la empresa le debe respeto, ellos no pueden mandar, ellos en su sector estaban a punto de hacer una salida a carretera con la gente, porque su gente igual lo está presionando; le informa a Sr. Pdte. que recibió una llamada del Diputado Sabag, y viajaría mañana a Concepción a hablar con el inspector, no sabe si lo acompañará el Senador Sabag

también, va con su directiva no sabe con quién se van a juntar, no sabe con quién se contactaron ellos, después le informará los detalles de la reunión, no ha querido pasar por sobre su persona para poder realizar eso, pero si hay una parte que quiere ayudar, tiene que aprovechar la circunstancia. **Sr. Pdte.** responde que le parece, mientras la ayuda sea concreta, le parece súper bien. **Consejero Vega** agrega que le comunica a Sr. Pdte. para que esté en antecedentes y posteriormente le informará de que se trató para que sigan en lo mismo. **Consejero Quezada** señala que tiene una opinión bastante mala de la Empresa SACYR porque como presidente de la villa Magisterio tuvo que hablar con uno de los españoles que dirige la empresa en Concepción y ellos lo único que quieren es plata, todo lo que se habla es a través del tema plata, si no hay plata de por medio no hay solución, cuando habló con uno de los jefes de Concepción le dijo que no había problema que podían arreglar la calle, pero necesitan la autorización del Ministerio de Obras Públicas, lo que ellos quieren es que el MOP les diga "*hagan ese trabajo y les pagamos tanto por ese trabajo*", es nada más que plata no es otro el tema; él les dijo que las empresas que han trabajado en oportunidades anteriores en el camino Cabrero a Concepción, en dos oportunidades han colaborado con la comunidad entregando ya sea arreglo de caminos aledaños o en el caso de ellos le pavimentaron la cancha de básquetbol en la Escuela Enrique Zañartu que antes era de tierra, con un colega profesor hablaron con las personas de la empresa le dijeron que tenían una cancha que era de tierra y que como ellos estaban trabajando en el camino podrían ayudar, les comentaron que no tenían plata y querían que la empresa les ayudara pero sin costo, la empresa dijo que iban a dejar un recuerdo para la escuela, vinieron, trajeron sus máquinas, pavimentaron toda la cancha de básquetbol la que quedó impecable, hasta el día de hoy la cancha no tiene ninguna quebradura, le dejaron un bonito recuerdo, de hecho con sus colegas aún recuerdan a la empresa que hizo ese beneficio a la comunidad, ellos ganaron plata haciendo el camino, pero a su vez entregaron a la comunidad un beneficio y que va a quedar para el resto de la vida, ahora fue a hablar con la empresa por el tema de la entrada de la calle, primero le dieron una fecha después otra, pero los recibió, observaron que lo que la empresa quiere es que le paguen el trabajo, lo hacen sin ningún problema si se lo paga el MOP, ellos también hablaron con la empresa INGEPROC que está más abajo asfaltando un camino rural, ellos le dijeron que sí, pero les quedaba muy lejos traer la maquinaria para acá y tienen razón, por eso es mejor SACYR que están cerca tienen todo al lado, pero ellos quieren plata, no quieren hacer un trabajo gratis y prestar un servicio a la comunidad.

- ✓ **Consejero Vega** señala que la reunión que se hizo con respecto a los incendios rurales para constituir la primera mesa intersectorial de la comuna de Cabrero, la información no llegó a todos los sectores, él estuvo en la reunión, pero se enteró cuando andaba haciendo otro trámite en el municipio, no le llegó correspondencia y se encontraron que en esa reunión que era especialmente para los sectores rurales, habían dos personas de sectores rurales, conversó con varios presidentes de juntas de vecinos rurales y a ellos no les había llegado correspondencia, no sabe que está pasando porque para varias reuniones no le ha llegado la correspondencia, cuando viene acá se ha encontrado con la información porque está viniendo casi día por medio al municipio. **Sr. Pdte.** agrega que esta mesa de trabajo se llevó a cabo fuera de tiempo, porque la situación compleja se da en verano, sin embargo la idea de reunirse ahora es para empezar a trabajar, de tal forma que el día de mañana cuando se reúnan tengan algo concreto y puedan avanzar en la prevención de los sectores rurales, va a averiguar el porqué no llegó la invitación. **Consejero Vega** señala que encontró positiva la reunión, estuvo bien enfocada, es bueno comenzar antes para cuando llegue el verano estar preparados.
- ✓ **Consejera Carrillo** quiere hacer llegar la inquietud que algunos vecinos le han manifestado en la población Zañartu tienen una socia en la Junta de Vecinos Cabrero Norte que pertenece a la población Zañartu que colindan con el canal que hay ahí y hay unos pastizales que molestan y donde además la gente bota basura, por lo que le piden si el municipio puede hacer una limpieza.
- ✓ **Consejera Carrillo** señala que ella también trabaja en la feria libre y algunos comerciantes de Cabrero le manifestaron que el jueves pasado fue Carabineros, se sorprendieron porque no tenían conocimiento que Carabineros tenía un poder fiscalizador dentro de la feria, de los años que lleva trabajando nunca había visto a Carabineros fiscalizando, le pasaron parte a algunas personas por no tener el permiso en la mano o por no estar al día con los permisos, lamentablemente la feria es aventurera no se puede decir *va a ganar tanto dinero en el día*, a veces no alcanza para pagar el permiso mensual y se atrasan, ella le explicó a Carabineros la situación, pero le dijeron que ellos iban a conversar en la municipalidad porque no podía estar pasando, dijeron que ellos también son un ente fiscalizador de los permisos, ella habló con el Inspector Municipal y le dijo lo mismo, por lo que los vecinos le dijeron que la municipalidad debería considerar a los vecinos de Cabrero, porque a la feria llega mucho comerciante de afuera con puestos grandes tienen 2 ó 3 puestos arrendados y le quitan la oportunidad a la gente que vive de la feria, en su caso particular su entrada económica es trabajar en la feria los días jueves, así como ella hay otras personas que también viven de eso, por eso solicita a Sr. Pdte. si los podría considerar respecto a eso, porque es difícil decir cuenta con tanto dinero en el día para pagar el permiso, a veces no se hacen ni siquiera \$2.000.- en el día y es complicado, ella misma está atrasada en el permiso hace varios meses, no ha podido ponerse al día porque ha tenido unas dificultades personales y la feria no le da para poder pagar el permiso, eso quería pedirle a Sr. Pdte. como Alcalde que los ayudara en ese sentido quizás hacer un catastro de las personas de Cabrero y ver cuáles son las posibilidades que les dan, aparte que ahora se está exigiendo el permiso de S.I.I. ese permiso es cada 6 meses y si no tienen plata para pagar el permiso municipal menos van a tener plata para pagar un permiso de

S.I.I. **Sr. Pdte.** consulta que le dijo el Inspector Municipal. **Consejera Carrillo** responde que el Inspector le dijo que Carabineros era un ente fiscalizador y tenía tanto poder como el que tenía él, a lo que ella le dijo que la persona que está encargada de los permisos debería informarles a ellos, porque los tomó de sorpresa a todos, ella misma está atrasada con el permiso, pero es complicado para ellos más encima viene el tiempo malo que no se puede trabajar con lluvia, ella tiene techo de los estacionamientos, pero hay personas que no tienen, consideran también que la feria está muy mal distribuida porque al comienzo de la feria está todo lo que es verdura y los que venden accesorios están al final, la gente pasa primero por las verduras y si le sobra plata pasan por los otros puestos, sugiere que se distribuyeran mejor los puestos para que así pudieran tener toda oportunidad de vender, porque el día jueves en la mañana ella al menos lo que más se ha hecho han sido \$8.000.- ó \$10.000.- y tiene que pagar un permiso de \$4.000.- ó \$3.000.- y algunos pagan más, el problema es que hay gente que trabaja solo en Cabrero no van a ninguna feria fuera de Cabrero y los feriantes de afuera tienen más facilidad de pagar porque trabajan en otras comunas y tienen su plata segura mensual. **Secretaria Municipal** señala que los derechos que deben cancelar los feriantes están establecidos en la Ordenanza de Ferias Libres y los valores corresponden a un porcentaje de la UTM y se establecen de acuerdo a las dimensiones del puesto, ahora los feriantes que no tienen puesto establecido, hay un sector destinado para ellos y deben cancelar un valor aproximado a \$2.000.- y con respecto a la fiscalización de Carabineros ésta se hacía junto con el Inspector Municipal, con respecto a los atrasos en los pagos de derechos el inspector debe fiscalizar que estén al día, inclusive en la administración anterior se caducaron varios permisos, se les daba un plazo y los que no pagaban dentro del plazo se les caducaba, la labor del Inspector Municipal es fiscalizar y la de los feriantes cumplir con sus obligaciones que están establecidas en la Ordenanza de Ferias Libres que en su oportunidad se les entregó a los feriantes y que también está publicada en la página WEB en el link de Transparencia. **Consejera Carrillo** agrega es verdad lo que la Secretaria Municipal, hay muchas personas que no pagan sus permisos, y lo otro que le manifestaron los feriantes es que supieron que iban a cambiar la feria de lugar, y lo otro que piden es que les den más oportunidades a la gente de Cabrero más que a la gente de afuera, entiende que a la Municipalidad le conviene que la gente pague su permiso, pero hay personas que dependen de eso para vivir. **Sr. Pdte.** responde que quitarle la opción a aquellos que llevan años en la feria lo encuentra difícil, como alcalde no le podría decir: *sabe señor le vamos a quitar el permiso porque necesitamos poner un Cabrerino*, lo que puede hacer es al cabrerino insertarlo ahí a nadie le niega los permisos, el tema que ella le menciona con respecto a Carabineros, falta información porque Carabineros tiene más facultades que los propios Inspectores Municipales, ellos están para hacer cumplir la Ley y nadie está sobre la Ley, esa información la deberían haber tenido ellos, eso le preocupa. **Consejero Quezada** señala que le encuentra mucha razón a la Consejera Carrillo respecto a los trabajadores de Cabrero, la feria nació con la finalidad de darle salida a los productos del campo principalmente a los que trae la gente de los distintos sectores rurales de Cabrero a vender a la feria, al menos así lo recuerda de los años que lleva como Consejero en esta municipalidad y resulta que ahora se está dando vuelta la situación porque hay más gente de afuera vendiendo que gente de Cabrero, entonces no se está cumpliendo el objetivo para el cual fue creada esa feria, cree que a la gente de Cabrero hay que darles más facilidades, y a la gente de fuera que viene recorriendo distintas ferias a través de toda la Provincia, cree que a ellos deberían cargarle la mata con los valores y a la gente de Cabrero que se sacrifica que se esfuerza, que nació para ellos la feria habría que darle facilidades dándoles un valor más barato de permiso, cree que sería una actitud razonable porque la municipalidad tiene que favorecer a nuestros habitantes, esa feria nació con esa finalidad y por lo tanto no pueden estar apretando a los trabajadores de la zona por darle más facilidades o iguales facilidades a la gente que viene recorriendo distintas ferias de los distintos lugares de la octava región, apoya totalmente a la Consejera Carrillo en el sentido que se les dé un valor más bajo y se considere el tema que está planteando por ello le entrega absoluto apoyo a la petición de la Consejera Carrillo porque lo cree justo. **Sr. Pdte.** responde para que el Consejo sepa y no se malinterprete, en esta administración no se ha entregado ningún permiso a comerciantes de afuera, los comerciantes que están son los mismos que vienen de los periodos en que el Consejero Quezada fue Consejero, porque aquí no se le ha otorgado a nadie un permiso, eso quiere dejar claro para que no se malinterprete la conversación, el apoyo está totalmente para la petición de la Consejera Carrillo, van a evaluar como apoyan a los comerciantes, no le van a quitar a nadie el permiso a no ser que no cumplan con las normas que él cómo Alcalde y la Municipalidad tiene, pero no se le cierra la puerta a nadie y deja muy claro que no han otorgado ningún permiso en esta administración. **Consejero Quezada** agrega que con la misma claridad que Sr. Alcalde ha señalado, también quiere dejar claro que no está diciendo que esta administración le haya otorgado permiso a muchas personas, sino que en el transcurso de los años ha ido pasando esto, no sabe dónde fue más o dónde fue menos lo desconoce, pero de que fue creada la feria para que las personas de la comuna pudieran sacar sus productos a la venta eso es verdad, no está culpando a esta gestión que se le haya entregado más permisos a la gente de fuera que a la de Cabrero, sino que dice que en el transcurso del tiempo desde que se inició esta feria hasta la fecha se ha ido permitiendo a mucha gente de fuera y la gente de Cabrero cree que va quedando un poco relegada, pero por lo menos lo que solicita es que haya una diferencia en los valores que se le cobran a los feriantes porque hay que darles facilidad a nuestra gente, cree que sería lo justo y a la gente de fuera ponerle un poco más de obstáculos para que no haya tanta competencia en la gente de fuera con la de aquí porque como decía la Consejera Carrillo su fuente de trabajo

tienen dificultades en una oportunidad sacó el vehículo y fue a cerrar el portón y cuando volvió estaba Carabineros detrás diciéndole que estaba mal estacionado a lo que le respondió que sabía, pero cómo quería que sacara el auto, si él vive ahí, tiene derecho al menos a sacar el vehículo y después entrarlo, no tiene derecho a estacionarse porque ese lado tiene prohibición; el tema se produce porque hay mucha movilización, hay mucho vehículo en ese sentido habría regular un poco el tránsito dentro del pueblo, aunque las calles ahora tienen un solo sentido se reguló, se han puesto semáforos, hay también líneas blancas y líneas amarillas frente a las casas donde están reservado los estacionamientos, hay lugares en donde no hay dónde estacionarse, en su caso lo ha planteado antes y no ha cambiado nada, para él es un problema todos los días no sabe cómo hacerlo y la vez que sale y va a cerrar el portón lo pilla Carabineros y le dice que está mal estacionado, por el lado sur no hay problema porque hay un bandejón se pueden estacionar varios vehículos.

- ✓ **Consejera Fonseca** señala que la inquietud de ella y sus vecinos es que no tienen luz camino a Monte Águila, no sabe qué ha pasado con las ampolletas porque pasando la Empresa Bottai no hay nada, la otra vez vino a la Dirección de Obras y le dijeron que tenía que enviar una carta al Alcalde, nunca ha hecho una carta por las luces por eso le plantea la situación a Sr. Pdte. para que tome cartas en el asunto, porque están en oscuridad, antes tenían mallas los focos no sabe que pasó ahora con las mallas, ahora colocan la ampolleta y los jóvenes con la honda quiebran la ampolleta y quedan sin luz; otro problema que tienen es con la discoteque los fines de semana, Carabineros va poco, ella habló con Carabineros que tenían que pasar más por ese lado porque a eso de las 4:00 de la mañana se producen muchos desórdenes, van jóvenes peleando y cuando ven alguna patrulla de Carabineros los jóvenes se esconden en la propiedad de MASISA y Carabineros no se puede meter porque son propiedades particulares.
- ✓ **Consejera Fonseca** agrega que la otra inquietud que tiene es que hay cuatro vecinos que tienen problemas de casetas, tienen pozo negro y los sitios son tan pequeños y tiene que tener puntera, hierven el agua y se la toman, el año pasado cuando el Diputado Sabag dijo que enviaran la carta de peticiones de las casetas, ella le presentó las cuatro personas que tiene con ese problema, por lo que consulta a Sr. Alcalde si los pueda ayudar porque es un problema para las personas. **Sr. Pdte.** consulta a quien le envió la solicitud. **Consejera Fonseca** responde que al ex Alcalde ya llevan casi un año luchando, al igual que las viviendas luchando por el techo de una señora que le ofrecieron Mediagua y al final no ha llegado nada, le fueron a dejar madera, le falta el techo le fueron a dejar un zinc y le dijeron que no le servía para el techo, entonces la Asistente Social tomó el caso y debiera ir a terreno a ver la gente, porque ella anda en terreno viendo la necesidad de sus vecinos, no pide para ella pide para la gente que tiene necesidad, el problema más grave que tiene es una señora que es sola no tiene nada, como junta de vecinos ellos le hacen mensualmente una canasta, necesita que por favor traten de ayudarle, la señora se llama Virginia Cid de camino a Monte Águila antes de llegar al Aserradero. También en ese sector están problema con las luminarias, cuando pase la Ciclovía ojalá se mejore el sector, en la última reunión de la Ciclovía les dijeron que Sr. Pdte. no quiso aceptar instalar piletas con agua, eso se comentó en la reunión, ella no se pierde ninguna reunión con la Ciclovía porque le conviene; los paraderos van y para ellos es un gran alivio que les coloquen paraderos porque vino a la Dirección de Obras a solicitar un paradero más y le dijeron que para el próximo año, si les hacen la Ciclovía para el año 2014, consulta si Sr. Pdte. está al tanto de eso. **Sr. Pdte.** responde que en esta comuna todo se mueve por el Alcalde todo lo que se hace, todo lo que se construye y que tenga que ver con recursos públicos pasa por el Alcalde, ese proyecto de la Ciclovía es un proyecto que comenzó por el terremoto y que los mismos vecinos le dieron el favor a ese proyecto, porque se hizo una consulta ciudadana y en esa consulta ciudadana decidieron la Ciclovía, habían otros proyectos y todos los vecinos que se reunieron en esa reunión priorizaron la Ciclovía, sino hubiese existido el terremoto no hubiese llegado esta Ciclovía, son recursos del terremoto, por eso Cabrero fue beneficiado como otras comunas que también fueron beneficiadas por este medio y la Ciclovía es un proyecto se va a postular su ejecución en uno o dos meses más, el tema de los bebederos que a ella le dijeron, cree que hubo un mal entendido porque el proyecto venía de una forma y se ha ido modificando no venían los paraderos, el Municipio gestionó que vinieran paraderos, venía con un marcador de bicicletas con sistema digital que marcaba cuantas bicicletas pasaban, entonces se hacía la pregunta para que les servía a ellos saber cuántas bicicletas pasan si la Ciclovía va a estar instalada para toda la vida, no cree que después digan pocas bicicletas saquemos la Ciclovía, por lo tanto se retiraron esas pantallas venían en el proyecto, el tema de los bebederos camino a Cabrero se puede poner uno, pero sabiendo cómo está el vandalismo hoy día, pone un bebedero entre Cabrero y Monte Águila en una semana desaparece, de pronto la gente no sabe entregar el mensaje, el Alcalde nunca va hacer algo que perjudique a la comuna, siempre va hacer el bien para su comuna, porque el Alcalde lo que quiere es progreso, lo que quiere es ayudar para la gente; cuando hablan de Áreas verdes, Gimnasios, Multicancha, Sede sociales son proyectos que los Alcaldes deben aprovechar del Gobierno, si hubieran proyectos para mediaguas se postularían, pero no hay proyectos para eso, para eso está el recurso municipal para que el Alcalde junto al equipo de Social vaya entregando de acuerdo a la necesidad de las personas; estos proyectos de Áreas verdes, Multicancha, Sedes sociales, son necesarios y son platas que existen los Alcaldes lo único que tienen que hacer es presentar proyectos para que lleguen más recursos a la comuna y la comuna siga creciendo, son financiamientos totalmente distintos, eso lo quiere dejar claro.
- ✓ **Consejera Rossana** consulta quién controla la numeración de las casas de Cabrero, le llama mucho la atención porque en su sector, en su calle que es O'Higgins no hay un orden, consulta como se hace para que haya un

orden de la numeración correlativa. **Sr. Pdte.** responde que el Municipio controla eso, pero es un tema que viene hace muchos años, es un tema que discutieron mucho cuando fue Concejal porque es complejo por ejemplo llegar al N°100 y de pronto un N°300 ó N°4 y cambiar eso es un poco complejo no es fácil, a lo mejor para el Municipio sería muy fácil, pero es el problema viene para las personas que tienen que cambiar toda esa información en las escrituras, en todas las casas comerciales, etc., por eso lo que van a hacer ahora es ir ordenando de acuerdo al crecimiento de la comuna que no vayan sucediendo esos problemas, ahora si logran el día de mañana solucionar el problema sería muy bueno, pero con la venia de los vecinos, ha pasado en lugares, por ejemplo en Charrúa que se estaba poniendo un letrero, los vecinos querían cambiar el nombre, el les dijo que el cambiar el nombre trae dificultades para los vecinos, tendrían que hacer trámites en muchos lados, hasta en sus escrituras a lo que ellos decidieron seguir igual, porque conlleva a otros problemas, lo que se quiere es ir creciendo ahora, de forma ordenada.

- ✓ **Consejera Gutiérrez** señala que sigue preocupada por el Comité de Emergencia, quiere que ellos como institución de Cruz Roja sean incorporados, están muy preocupados y muy preparados, incluso mandaron gente a Concepción para que se preparara en riesgo y esas cosas, porque no quieren que les pase lo del terremoto. **Sr. Pdte.** responde que como Cruz Roja deben integrarse al Comité de Emergencia, el Comité de Emergencia no está actualizado y con el temporal que hubo la semana anterior se pudieron dar cuenta que el Comité de Emergencia necesitaba actualizarse, se reunieron en el Municipio con la Dirección de Obras, DIDECO, Administración, Alcalde y están conformando una nueva mesa de trabajo, eligiendo nuevos representantes de esta mesa y ahí los van a incorporar porque quieren llevar esta reunión también a la Gobernación, porque tienen que estar conectados con la Gobernación, ese día de lluvia recibió el llamado de la Gobernadora a las 8 de la mañana, cuando ya había llovido mucho y había mucho viento le consultó cómo estaba la comuna con la emergencia a lo que él agradece el llamado, a las 8:15 horas tenían la reunión en el Municipio y se dieron cuenta que faltaban muchas direcciones que no estaba incorporadas, el día del temporal recorrieron la comuna en general todos los que estaban encargados de emergencia recorrieron parte de la comuna Cabrero y Monte Águila, le faltaron las zonas rurales, donde se percataron que se repiten los mismos puntos de todo el tiempo con inundaciones y solo dos puntos se sumaron a esta inundación, donde lograron darse cuenta que era por un tema de las hojas, había muchas hojas en las calles, eso los tiene tranquilos porque están haciendo un trabajo muy minucioso respecto a la evacuación de aguas lluvias, están limpiando canales y otras cosas y les ha dado resultado porque el agua se evacuó más rápido y eso los tiene un poco tranquilos porque hay situaciones en Cabrero y Monte Águila que se solucionan rápidamente, pero hay otras situaciones a largo plazo en donde hay que postular a proyectos y eso conlleva a más tiempo; en definitiva anduvieron bien con el tema del temporal en Cabrero y Monte Águila y se están comunicando con diversos sectores rurales para ver cómo anduvieron. **Consejero Vega** agrega que sería bueno en los casos de emergencia llamar a los presidentes de las juntas de vecinos porque en su caso recorrió todo el sector, no tuvieron problemas como el año pasado, pero piensa que posteriormente por la ventolera que hubo cree que sí los puede tener.
- ✓ Habiéndose completado la tabla, **Sr. Pdte.** da por finalizada la sesión a las 19:45 horas.

  
SECRETARIA MUNICIPAL  
SOFÍA REYES PILSER  
SECRETARIA MUNICIPAL  
MINISTRO DE FE